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Notas PRODECON 

 

 

Comentario de DR. VLADIMIR IBÁÑEZ asesor fiscal y Candidato a la Asociación de 

Abogados de San Luis Potosí, A.C.   en su canal de YouTube . 

Escucha  

 

 

 

 

Nota informática en Canal 12 Colima, donde se entrevista a RODRIGO COSTA TORRES 

PRESIDENTE DE IPEAAC, a la delegada de Prodecon Colima FERLA ADAHÍ JACOBO , 

al presidente de CANIRAC Colima FELIPE DE JESÚS SANTAN, al presidente de CMIC 

Colima CARLOS MADONADO y al presidente del CONSEJO CIUDADANO DE 

SEGURIDAD SERGIO OCHOA RODRÍGUEZ. Tema: Empresarios se manifiestan en contra 

de cierre de PRODECON. (12/06/2020) 

Ver video 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=GJvMiqFrHJw.
https://www.youtube.com/watch?v=h0SnpDhwloQ


 

Vamos todos por PRODECON, contadores públicos del país 

“La Procuraduría del Contribuyente, PRODECON; cuyo perfil es de carácter esencialmente 

social, solo operará con un 25 por ciento de su presupuesto en la Delegación de Nayarit y 

el IMCP en todo el país estamos en desacuerdo” asegura Miguel Ángel González Molina, 

Presidente de este Instituto en la entidad. 

En rueda de prensa y acompañado de los líderes empresariales de Nayarit; González 

Molina destacó que este recorte presupuestal significa reducir la atención gratuita que la 

procuraduría ofrece a los contribuyentes de los sectores vulnerables, lo cual atenta contra 

los derechos humanos de esta población. 

“16 delegaciones de la Prodecon dejarán de operar aun cuando los resultados de su labor 

son positivos en la defensa de los derechos fiscales de los contribuyentes, al asesorarlos 

de manera ágil y sencilla, representarlos y atender sus quejas contra actos u omisiones de 

las autoridades fiscales federales”. 

En Nayarit, la Prodecon registra más de 26 mil personas apoyadas con servicios gratuitos 

entre asalariados, jubilados, pensionados, profesionistas, amas de casa, comerciantes, 

agricultores, ganaderos, pescadores y estudiantes; cuando se les ha vulnerado en sus 

derechos como contribuyentes y pagadores de impuestos. 

“Prodecon también garantiza los derechos humanos de los contribuyentes de las micro y 

pequeñas empresas, de recibir justicia en materia fiscal a través de diversos servicios 

completamente gratuitos y al Estado al coadyuvar en la recaudación de impuestos”, 

concluye el líder de los contadores en Nayarit. 

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos hace un respetuoso llamado al Ejecutivo 

Federal y al Congreso de la Unión para que reconozcan la función que la PRODECON 

realiza y que no se le aplique el decreto de austeridad para evitar que los contribuyentes 

que atiende queden en estado de indefensión. 

Para este efecto invita a la sociedad en general a firmar la carta abierta en apoyo a esta 

solicitud y que ya signaron Georgina Ocampo López, Presidente de Hoteles y Moteles del 

Sur; María Guadalupe Torres Meza, Presidente del Colegio de Consultores; Jorge 

Berecochea Echevarría, Presidente de Coparmex. 

Juan Topete Rivas, Presidente del Consejo Empresarial; Maurilio Gutiérrez Mu, Presidente 

de CMIC; Fernando Durán Becerra, Presidente de Canacintra; Martín Mayorga Martínez, 

Presidente de la Federación de Abogados; José García Hernández por la CANACAR y 

Miguel Ángel González Molina, Presidente del IMCP. 

 

 

 

 

https://www.noticiasenlinea.mx/vamos-todos-por-prodecon-contadores-publicos-del-pais/


 

Nuevos criterios sustantivos de la Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) recientemente publicó 

dos criterios sustantivos en la quinta sesión ordinaria del 28 de mayo de 2020. 

Los criterios sustantivos son aquellos que derivan de las recomendaciones, respuestas a 

las consultas especializadas o de algún otro acto que lleven a cabo las diversas unidades 

administrativas de la Procuraduría en el ejercicio de sus atribuciones sustantivas. 

Los criterios que publicó la Prodecon sobre estos temas son los siguientes: 

16/2020/CTN/CS-SASEN 

Valor Agregado. Cuando un servicio de naturaleza empresarial es prestado por una persona 

física a un organismo descentralizado federal, éste no deberá efectuar la retención a que 

se refiere el artículo 1-A de la ley del IVA. 

El primer párrafo del artículo 3 de la Ley del Impuesto al Valor Agregado (Ley del IVA) 

establece que la Federación, los Estados y Municipios, así como sus organismos 

descentralizados, entre otros, deberán aceptar la traslación del impuesto y, en su caso, 

pagarlo. 

Por su parte, el mismo precepto, en su tercer párrafo, dispone que la Federación y sus 

organismos descentralizados 

efectuarán igualmente la retención en los términos del artículo 1-A, de dicho ordenamiento 

jurídico, cuando adquieran bienes, los usen o gocen temporalmente o reciban servicios, de 

personas físicas o de residentes en el extranjero sin establecimiento permanente en el país, 

en el supuesto previsto en la fracción III del último artículo citado; también se efectuará la 

retención en los casos en los que la Federación y sus organismos descentralizados reciban 

servicios de autotransporte terrestre de bienes prestados por personas morales. 

En ese orden de ideas, Prodecon considera que cuando el tercer párrafo del artículo 3 

señala que se efectuará igualmente la retención en los términos del artículo 1-A, también 

se refiere a los supuestos que establece este último artículo, por tanto, cuando los servicios 

son prestados por una persona física con actividad empresarial a un organismo 

descentralizado federal, éste no se encuentra obligado a efectuar la retención por concepto 

de IVA al no ubicarse en alguno de los supuestos que prevé el artículo 1-A, en correlación 

con el tercer párrafo, del artículo 3 de la citada ley. 

17/2020/CTN/CS-SASEN 

Contraseña. Alcance de la restricción temporal cuando el contribuyente se ubique en alguno 

de los supuestos del artículo 17H BIS del CFF. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/06/nuevos-criterios-sustantivos-de-la-prodecon/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/criterios-sustantivos-de-la-prodecon-sobre-operaciones-inexistentes-y-cancelacion-de-sellos-digitales/


De acuerdo con el artículo 17-D del Código Fiscal de la Federación (CFF), en relación con 

la Regla 2.2.1. de la Primera Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea 

Fiscal para 2020, la contraseña se considera una firma electrónica que sustituye a la 

autógrafa del contribuyente y, funciona como mecanismo de acceso a los servicios que 

brinda el Servicio de Administración Tributaria a través de medios electrónicos, entre otros, 

el envío de la presentación de declaración anual, al buzón tributario y al de expedición de 

Comprobantes Fiscales Digitales por Internet (CFDI) a través de “Mis cuentas”. 

Por otro lado, de conformidad con el artículo 17-H Bis del Código en cita, la autoridad fiscal 

podrá restringir temporalmente el uso del Certificado de Sello Digital (CSD) para la 

expedición de CFDI, cuando se actualicen alguno de los supuestos ahí señalados. 

Con base en lo anterior, en opinión de este Ombudsperson fiscal sí la contraseña constituye 

un medio para expedir comprobantes fiscales, como lo es el CSD, la restricción temporal 

de la citada contraseña que prevé el último párrafo de la Regla 2.2.1. de referencia, el cual 

señala textualmente “Cuando la autoridad fiscal identifique que el contribuyente se ubica en 

alguno de los supuestos previstos en el artículo 17-H Bis, podrá restringir temporalmente la 

Contraseña, hasta que el contribuyente aclare o desvirtúe dicho supuesto, de lo contrario 

se podrá bloquear el certificado.”, debe atribuirse únicamente para efectos de la emisión de 

los CFDI, y no así al uso que se le pueda dar 

para otro tipo de servicios, debiendo restablecerse su función al día siguiente de la solicitud 

de aclaración, al igual que sucede con el CSD, ya que de lo contrario, se estarían 

vulnerando derechos de los pagadores de impuestos al no tener acceso a los múltiples 

servicios que brinda la autoridad fiscal de manera electrónica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Mayoría de alumnos en Torreón atendió clases en línea 

Un 4 por ciento de los estudiantes en Torreón no pudieron atender sus clases de forma 

virtual debido a la falta de internet para la plataforma en línea. Así lo informó el secretario 

de Educación del Gobierno de Coahuila, Higinio González Calderón, quien participó como 

invitado en la reunión ordinaria del Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada (CLIP), con 

quien los empresarios comentaron asuntos relacionados con el regreso a la actividad 

económica y el ciclo escolar 2020, que cerró en la modalidad de educación en línea 

derivado de la pandemia. 

El secretario dijo que el ciclo escolar tenía un avance del 70 por ciento cuando llegó la 

pandemia y el restante 30 por ciento se cubrió con la modalidad en línea. 

En este sentido, mencionó que un 4 por ciento de los niños no pudieron atender las clases 

en internet, pero que los maestros se apoyaron con los libros de texto para que existiera un 

seguimiento, además de recurrir al WhatsApp, pues solo la mitad de los menores tenía 

correo electrónico. 

Informó que el ciclo escolar termina esta semana y el 19 de junio se publican las 

calificaciones en las escuelas públicas, mientras que en las particulares se solicitó extender 

el plazo hasta el 26 de junio. Comentó que ha habido cambios de alumnos de colegios 

particulares a escuelas públicas y de instituciones públicas a otras también públicas, pero 

consideró que todo fue en orden. 

González Calderón informó que en total son 53 mil maestros en Coahuila y atienden a más 

de 1 millón de estudiantes, por lo que es muy difícil que se les pueda hacer pruebas de 

COVID-19 a todos, pero dijo que se insistirá en protocolos de sanidad exagerados, 

principalmente porque puede ser una área de mucho contagio, de modo que están en 

constante comunicación con la Secretaría de Salud del estado. 

El CLIP ofreció ser un puente de diálogo entre las instituciones educativas privadas de la 

región y las autoridades municipales, estatales y federales, pues se han generado algunas 

problemáticas derivadas de la pandemia. 

RECORTE PRESUPUESTAL 

Otro tema que se abordó en la reunión fue referente al recorte presupuestal a la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), que el CLIP reprueba, al 

considerar que la procuraduría en la región ha hecho un buen trabajo, apoyando los 

derechos humanos de los ciudadanos, por lo que esta determinación pondría en juego su 

operación o incluso podría significar su disolución en el estado de Coahuila. 

En relación a las políticas de los bancos, el CLIP no está de acuerdo con la posición de 

mantener muchas sucursales cerradas y solamente dejar abiertas algunas, amparados en 

sus protocolos de contingencia, pues consideró que perjudican a los cuentahabientes, ya 

que se hacen filas muy largas en las que no se respeta la sana distancia. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1711321.mayoria-de-alumnos-en-torreon-atendio-clases-en-linea.html


Los integrantes de las cámaras que forman parte del CLIP indicaron que se tienen reportes 

de que puede demorar hasta cuatro horas para que una persona pueda ingresar a la 

sucursal bancaria después de estar en fila en el exterior, por lo que no se reduce la fuente 

de infección por COVID-19 sino que, por el contrario, se podría agravar debido a la falta de 

medidas sanitarias en el exterior. 

Ciclo escolar 

La estadística: 

* Sobre el ciclo  escolar, el secretario de Educación dijo que 96% de los estudiantes 

pudieron atender los contenidos mediante las plataformas  en línea. 

* Fue un 30% del ciclo escolar lo que se considera que fue impartido mediante la modalidad 

de educación en casa. 

* El 19 de junio se publican las calificaciones en las escuelas en las públicas, en las 

particulares será el 26 de junio. 

* Hay 53 mil maestros  en Coahuila y atienden a más de 1 millón de estudiantes, por lo que 

se aplicarán protocolos rigurosos de salud en las escuelas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Notas Fiscales 

 
Deben pagar sus impuestos: procuraduría fiscal va contra 50 grandes contribuyentes 

La Procuraduría Fiscal de la Federación está trabajando en aproximadamente 50 casos de 

grandes contribuyentes con adeudos fiscales por varios miles de millones de pesos para 

que, a diferencia de administraciones anteriores, todos tengan claro que deben pagar sus 

impuestos y cumplir con la ley, dijo a MILENIO su titular, Carlos Romero Aranda. 

¿Quiénes son los grandes contribuyentes y cuál es su importancia? 

Están definidos como aquellos que tienen ingresos en el año inmediato anterior por mil 250 

millones de pesos, aproximadamente. Su importancia radica en que los montos con los que 

contribuyen son una parte sustancial de la recaudación y significan un ingreso muy fuerte 

para las finanzas públicas. 

 
SAT recibe 10 mil solicitudes diarias de contraseñas 

Además de los asalariados, cualquier contribuyente persona física podrá generar o renovar 

su contraseña por medio de la plataforma SAT ID, sin salir de casa. 

  

Lo podrá hacer desde su teléfono móvil o computadora, informó el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

Recordó que desde el primero de junio, esta facilidad ya puede ser aprovechada por un 

universo más amplio de las personas físicas, independientemente del régimen fiscal en el 

que tributen. 

 

SAT ID atiende a más de 10 mil contribuyentes por día 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), ante la emergencia sanitaria y en 

cumplimiento con la Jornada de Sana Distancia y Quédate en casa, desde el 15 de abril de 

2020 lanzó la plataforma y herramienta SAT ID con la finalidad de que las personas físicas 

asalariadas generaran o renovaran su contraseña desde un teléfono móvil o computadora 

personal para evitar conglomeraciones y hacerlo desde sus hogares. Anteriormente, este 

trámite solo se podía realizar en una oficina desconcentrada. 

Gracias a SAT ID, el servicio se amplió, y desde el 1 de junio de 2020, las personas físicas 

de cualquier régimen han podido generar o renovar su contraseña desde casa. Esto 

significa un gran logro para el SAT, pues es de todas y todos conocido el interés de la actual 

administración para implementar herramientas tecnológicas que faciliten la realización de 

distintos trámites fiscales de manera remota. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/procuraduria-fiscal-va-contra-50-grandes-contribuyentes
https://www.milenio.com/negocios/walmart-acuerda-sat-pago-8-mil-mdp-adeudo-fiscal
https://www.milenio.com/negocios/walmart-acuerda-sat-pago-8-mil-mdp-adeudo-fiscal
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-recibe-10-mil-solicitudes-diarias-de-contrasenas
https://seunonoticias.mx/2020/06/12/sat-id-atiende-a-mas-de-10-mil-contribuyentes-por-dia/#.XuPd6UVKiUk


 

El Diablo de FEMSA furioso con la 4T: "Le pagamos al SAT, pero voy a poner el doble para 

sacar a AMLO en 2022" 

La historia de Andrés Manuel López Obrador y José Antonio Fernández Carbajal, el "Diablo" 

de FEMSA, es -por decir lo menos- tumultuosa. El mandamás de la socia de Coca-Cola fue 

un férreo opositor a la llegada de la 4T a Palacio Nacional, un histórico militante contra lo 

que siempre consideró un proyecto "populista". 

Después de haber intentando un acercamiento en los primeros meses de la 4T, con la 

estratégica promoción de Carlos Salazar Lomelí al frente del CCE, El Diablo volvió a 

ingresar en una zona de conflicto aparentemente sin retorno con Palacio Nacional. 

 

Comercios y oficinas se arman con mamparas y termómetros contra Covid 19 

 

Para defenderse del Covid 19, en   oficinas públicas y en algunos comercios de Pachuca 

se utilizan   termómetros digitales infra rojos con el objeto de impedir el acceso de personas 

con síntoma de la enfermedad, además de instalar  mamparas acrílicas como barreras 

contra el virus. 

En la delegación del INFONAVIT, ubicada en Camino Real de la Plata de la Zona Plateada, 

es obligatorio pasar la prueba de temperatura corporal antes de ingresar a las oficinas en 

las cuales se retiraron las bancas compartidas y se sustituyeron por sillas separadas, 

además de que algunos derecho habientes esperan en el exterior. 

 

SAT ID dará servicio a personas físicas de cualquier régimen 

La plataforma SAT ID ampliará su nivel de atención para dar servicio a las personas físicas 

de cualquier régimen para renovar su contraseña sin tener que asistir a las oficinas del 

organismo tributario, sino a través de un teléfono móvil o computadora personal.  

El SAT afirmó que a 55 días del funcionamiento de SAT ID -desde su planeación, desarrollo 

y ejecución-, el servicio ha mejorado sustancialmente.  

Por día se reciben alrededor de 10 mil solicitudes de contraseñas, las cuales son revisadas 

y aprobadas por nuestros asesores fiscales quienes gracias a SAT ID, trabajan desde casa.  

 

 

https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/130628-el-diablo-de-femsa-furioso-con-la-4t-le-pagamos-al-sat-pero-voy-a-poner-el-doble-para-sacar-a-amlo-en-2022/
https://www.lapoliticaonline.com.mx/nota/130628-el-diablo-de-femsa-furioso-con-la-4t-le-pagamos-al-sat-pero-voy-a-poner-el-doble-para-sacar-a-amlo-en-2022/
https://hidalgo.quadratin.com.mx/principal/comercios-y-oficinas-se-arman-con-mamparas-y-termometros-contra-covid-19/
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/12/sat-id-dara-servicio-a-personas-fisicas-de-cualquier-regimen


 

¿Qué tipo de declaración complementaria presentar? 

Aquellos contribuyentes (personas físicas y morales) que presentaron su declaración anual 

y que por algún motivo se encuentran en el supuesto de presentar una complementaria, es 

importante que conozcan cuantas complementarias pueden presentar y para que se utiliza 

cada una de ellas. 

Conforme a lo previsto en el artículo 32 del CFF, las declaraciones serán definitivas y solo 

pueden modificarse hasta en tres ocasiones, siempre y cuando la autoridad no haya iniciado 

el ejercicio de sus facultades de comprobación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/12/que-tipo-de-declaracion-complementaria-presentar?internal_source=PLAYLIST


Notas COVID-19 

 

Se logró controlar la pandemia de COVID-19 en la CDMX: Sheinbaum 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, anunció este viernes que 

se controló la pandemia en la capital del país. 

"Hasta ahora hemos logrado el control de la pandemia en la Ciudad", señaló en su 

conferencia de prensa. 

Sheinbaum precisó que las medidas fueron acatadas sin necesidad de multas o toques de 

queda. 

 

CDMX puede entrar al semáforo naranja la próxima semana 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, indicó que la próxima 

semana la capital "puede entrar a un proceso de transición ordenada" al semáforo naranja, 

aunque continuará en semáforo rojo ante la pandemia del Covid-19. 

Con ello el lunes 15 de junio concluye el Hoy No Circula extendido por el coronavirus, así 

como se reabrirán las estaciones de Metro y Metrobús cerradas por la contigencia. 

 

 

México NO espera REBROTE de Covid-19; asegura AMLO 

Andrés Manuel López Obrador, presidente de la República, explicó que en México no se 

espera un rebrote de Covid-19; como pasó en países europeos y asiáticos en los que 

tuvieron que decretar una nueva cuarentena. 

“Vamos bajando, hay una disminución de casos nuevos, de infectados y así en otros 

estados. No pensamos que vayan a haber rebrotes, desde luego debemos de buscar que 

esto no suceda”, enfatizó AMLO. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/se-logro-controlar-la-pandemia-de-covid-19-en-la-cdmx-sheinbaum
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/cdmx-entrara-al-semaforo-naranja-la-proxima-semana-covid-19-coronavirus-5355509.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/rebrote-covid-19-coronaviru-no-habra-en-mexico-amlo-la-mananera/


 

México continúa en semáforo rojo; epidemia de Covid no ha terminado: López-Gatell 

México continúa en semáforo rojo, es decir, en máximo riesgo de contagio de Covid-19, por 

lo que la Secretaría de Salud llamó a los mexicanos a quedarse en casa, precisó que lo 

único que cambió a partir del 1 de junio es que los gobiernos estatales son responsables 

de monitorear que se cumplan las medidas de sana distancia. 

"Lo único que cambió a partir del primero de junio es que hemos transferido a los gobiernos 

estatales la responsabilidad directa de vigilar que se cumplan las acciones de sana 

distancia", mencionó Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud. 

 

 

Contrario a AMLO, López-Gatell insta a la población a no salir de casa 

El presidente Andrés Manuel López Obrador mencionó que ya es momento de prepararse 

para salir e incluso instó a la población a no tener miedo, pero actuar con responsabilidad. 

Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell instó a la población a 

permanecer en casa si no es necesario salir. 

En un video compartido en las cuentas personales de López-Gatell, invita a la población a 

permanecer en las medidas de autoconfinamiento de ser posible y a tener en cuenta que la 

pandemia aún no ha terminado, por lo cual no hay que bajar la guardia en cuanto a las 

medidas de prevención. 

 

 

Se alcanzan 7.41 millones de contagios y 418 mil muertes por COVID-19 a nivel mundial 

Los casos globales de COVID-19 confirmados por la Organización Mundial de la 

Salud (OMS) ascendieron hoy a 7.41 millones, mientras que las muertes desde el inicio de 

la pandemia son 418 mil 294, el 90 por ciento de ellas concentradas en Europa y América. 

Mientras la gráfica de muertes diarias parece descender lentamente tras alcanzar sus 

niveles máximos a mediados de abril, la de nuevos contagios sigue sin tocar techo y en las 

pasadas 24 horas volvió a ascender hasta alcanzar casi 130 mil infecciones en una jornada. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexico-continua-en-semaforo-rojo-epidemia-de-covid-no-ha-terminado-lopez-gatell
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.contrareplica.mx/nota-Contrario-a-AMLO-Lopez-Gatell-insta-a-la-poblacion-a-no-salir-de-casa202012625
https://lopezdoriga.com/internacional/se-alcanzan-7-41-millones-de-contagios-y-418-mil-muertes-por-covid-19-a-nivel-mundial/


 

Estima AMLO pérdida de 345 mil empleos en mayo por COVID-19 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, recordó que el Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) dará a conocer las cifras de desempleo correspondientes al mes 

de mayo. 

El mandatario federal, en conferencia de prensa desde Palacio Nacional, estimó que se 

perdieron 345 mil empleos a causa de la pandemia del coronavirus COVID-19 en el país. 

“Yo estimo que se perdieron en mayo como 345 mil empleos. En abril se perdieron 555 mil 

y en mayo la pérdida fue de 340 mil, 350 mil, ya estamos hablando de 200 mil empleos 

menos perdidos. Junio está mejor porque se abrió la actividad económica de manera 

cuidadosa”, señaló. 

 

Covid-19 deja sin empleo formal a más de un millón de mexicanos entre marzo y mayo: 

IMSS 

En mayo se perdieron 344 mil 526 plazas, en abril 555 mil 247 y en marzo 130 mil 593 

puestos de trabajo, lo que significa una pérdida acumulada de un millón 30 mil 366 empleos 

en el sector formal, reporta el IMSS 

El Covid-19 dejó sin empleo a más de un millón de personas en el país durante los últimos 

tres meses, informó este viernes el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

“Como consecuencia de los efectos derivados por la emergencia sanitaria”, en mayo se 

perdieron 344 mil 526 plazas, en abril 555 mil 247 y en marzo 130 mil 593 puestos de 

trabajo, lo que significa una pérdida acumulada de un millón 30 mil 366 empleos en el sector 

formal, reconoció la dependencia que encabeza Zoé Robledo Aburto. 

 

Apoya Presidente plan de CDMX para apertura 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó el plan de la Jefa de Gobierno 

Claudia Sheinbaum para iniciar la reactivación de actividades en la Ciudad de México. 

"Ayer nos reunimos y apoyamos la propuesta de la Jefa de Gobierno para que, con cuidado, 

en la Ciudad de México se empiece a abrir, empecemos a regresar poco a poco a la 

normalidad, que nos empecemos a preparar", afirmó. 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/estima-amlo-perdida-de-345-mil-empleos-en-mayo-por-covid-19/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/covid-19-deja-sin-empleo-formal-mas-de-un-millon-de-mexicanos-entre-marzo-y-mayo-imss
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/covid-19-deja-sin-empleo-formal-mas-de-un-millon-de-mexicanos-entre-marzo-y-mayo-imss
https://www.reforma.com/apoyamos-plan-de-cdmx-para-empezar-a-abrir-amlo/ar1964682?v=4


 

'LA PANDEMIA SE EXTENDERÁ HASTA OCTUBRE' 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, reiteró que el 

país se debe preparar para una pandemia larga de covid-19, que podría extenderse en 

algunas entidades  hasta octubre, cuyo punto medio a nivel nacional será en julio. 

Un punto medio estaría en la primera quincena de julio, aquí no me estoy refiriendo al Valle 

de México, sino para todo el país. El conjunto de curvas epidémicas nos llevaría a un punto 

medio, donde estaría la máxima carga diaria de casos, y luego un descenso hasta llegar a 

octubre”, indicó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-pandemia-se-extendera-hasta-octubre/1387738


Notas Pensiones 

 

Afores van a convertirse en un problema grave y tenemos que resolverlo: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dejó en claro que todavía no tiene pensada la 

forma en cómo se va a abordar el tema de las Afores, pero que se va a convertir en 

un problema grave si no se hace algo. 

En la conferencia matutina de este viernes, López Obrador apuntó que no se puede dar la 

espalda al asunto de las Afores que podría estallar a partir del próximo sexenio, y que se 

malinterpretaron sus declaraciones sobre este tema. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/afores-van-a-convertirse-en-un-problema-grave-y-tenemos-que-resolverlo-amlo/


Notas Presupuesto y Gasto 
 

 

Recorte en presupuesto de la Conanp obliga al cierre de tres oficinas 

Recorte en presupuesto de la Conanp obliga al cierre de El recorte del 75 por ciento en los 

gastos de operación de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) ya 

obligó a tres de los 9 directores regionales a cerrar las oficinas que rentaban y mudarse a 

espacios más reducidos en instalaciones federales del sector ambiental. 

Tal es el caso de las oficinas de las direcciones regionales Planicie Costera y Golfo de 

México que se encuentra en Xalapa, Veracruz; la dirección Península de Baja California y 

Pacífico Norte, ubicada en La Paz, Baja California Sur, así como la oficina regional 

Península de Yucatán y Caribe Mexicano, ubicada en Cancún, Quintana Roo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/por-recorte-en-presupuesto-cierran-tres-oficinas-de-la-conanp
https://www.milenio.com/buscador?text=Conanp


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.41 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.63                               

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

Peso rompe racha de tres semanas consecutivas de ganancias 

El peso recuperó terreno este viernes frente al dólar, con algo de titubeo, cuando el billete 

verde comenzó a recuperarse de los mínimos de marzo y los mercados recortaron sus 

avances tambaleantes, en medio de una agenda modesta y validando pocos datos 

económicos de este lado del Atlántico. No obstante, la pizarra semanal no fue favorable. 

En el balance semanal, la moneda mexicana perdió 3.65 por ciento e interrumpió tres 

semanas de apreciación consecutivas. 

Este viernes, en la última sesión, la moneda mexicana se apreció 0.96por ciento, o 21 

centavos, con lo que el tipo de cambio quedó en 22.41 unidades, esto en el ámbito 

interbancario, de acuerdo con datos de Banco de México (Banxico). 

En ventanilla bancaria, el dólar se cotiza en 22.63 pesos, según Citibanamex. 

 

Marcos Martínez Gavica es nuevo presidente de la BMV 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) informó que nombró a Marcos Alejandro Martínez 

Gavica como presidente del Consejo de Administración tras celebrar su Asamblea General 

Ordinaria de Accionistas de la Sociedad de este viernes. 

“Bajo el liderazgo y la experiencia en el mercado financiero del señor Martínez Gavica, se 

continuará fortaleciendo la estrategia del Grupo Bolsa Mexicana de Valores, la cual ha 

estado basada en una sólida estructura corporativa, permitiéndonos continuar 

desarrollando el mercado de valores y apoyando el crecimiento económico de México”, 

indicó en un comunicado.  

 

 
 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-se-sacude-el-desanimo-y-repunta-frente-al-dolar
https://www.milenio.com/negocios/bmv-nombra-marcos-martinez-gavica-presidente
https://www.milenio.com/especiales/quien-es-marcos-martinez-gavica
https://www.milenio.com/especiales/quien-es-marcos-martinez-gavica


 

Seguiremos impugnación por la suspensión definitiva de medidas de Sener, apunta AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador apuntó este viernes que se va a seguir 

la impugnación hecha por la Secretaría de Energía (Sener) tras la resolución de un juez en 

materia de competencia que dictó suspender de manera definitiva las medidas que limitan 

a renovables. 

Al ser cuestionado sobre el tema y hasta dónde llegará la Sener en la impugnación, el 

mandatario federal comentó que van a seguirla. 

"Pues vamos a seguirla, a continuarla, porque se les pasó la mano, abusaron las empresas, 

me da pena decirlo, pero sacaron mucha ventaja de los pasados gobiernos", dijo. 

 

 

Advierte Gobierno que peleará en tribunales estrategia en materia eléctrica 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que peleará en tribunales para 

defender su estrategia en materia de energía eléctrica y terminar con los abusos y excesos 

de compañías privadas. 

Acusó que a las empresas privadas se les pasó la mano, ya que abusaron con sus contratos 

leoninos. 

 

 

AMLO y Sheinbaum iniciarán entrega de créditos a taxistas, meseros y tianguistas de la 

CDMX el 19 de junio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que será el próximo viernes cuando 

el Gobierno comience la entrega de préstamos para taxistas, meseros y tianguistas de la 

Ciudad de México, esto por la pandemia del COVID-19. 

"Vamos a iniciar la entrega de los apoyos a taxistas, meseros, tianguistas, a todos los que 

han padecido por la pandemia", remarcó. 

Señaló que solo en el caso de la capital del país, López Obrador dijo que se prevé distribuir 

más de 100 mil créditos. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/seguiremos-impugnacion-por-la-suspension-definitiva-de-medidas-de-sener-apunta-amlo
https://www.razon.com.mx/mexico/revela-amlo-corrupcion-interior-cfe-continua-205300
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-y-sheinbaum-iniciaran-entrega-de-creditos-a-taxistas-meseros-y-tianguistas-el-19-de-junio
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-y-sheinbaum-iniciaran-entrega-de-creditos-a-taxistas-meseros-y-tianguistas-el-19-de-junio


 

 

Dan suspensión por alza de tarifa a renovables 

Un juez federal concedió hoy la primera suspensión provisional contra el aumento de entre 

407 y 775 por ciento en los cargos por el servicio de transmisión de energía que 

generadoras privadas deben pagar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

 

La nueva metodología tarifaria, calificada por el sector privado como un "electrolinazo", fue 

aprobada por la Comisión Reguladora de Energía (CRE) en la resolución RES/893/2020, y 

afecta a empresas que tienen contratos de interconexión con CFE para sus plantas de 

energías renovables o cogeneración eficiente. 

 

Cambio en Afores no es para generar miedo: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que las modificaciones al sistema de 

las Afores que ha planteado no son para generar miedo o crear incertidumbre como algunos 

han querido hacer creer. 

Mencionó que el cambio de reglas es para beneficiar a los trabajadores, porque si no las 

personas que se empiecen a jubilar no van a recibir ni el salario mínimo “van a recibir la 

mitad de lo que mínimamente les corresponde” 

 

Peso opera con recuperación de 1.51% tras la fuerte caída de ayer; dólar cotiza en 22.29 

unidades 

En el mercado de divisas se observan recuperaciones tras los desplomes de ayer y una 

menor demanda por divisas refugio. La segunda mitad de la semana se ha caracterizado 

por un regreso de la aversión al riesgo, ante evidencias de un incremento en el número de 

nuevos casos de coronavirus en Estados Unidos. 

El peso mexicano opera este viernes con una apreciación frente al dólar. El tipo de 

cambio retrocede a 22.2900 unidades contra el registro de 22.6320 unidades de ayer, con 

datos del Banco de México (Banxico). En el mercado cambiario se observan recuperaciones 

tras los desplomes de ayer y una menor demanda por divisas refugio. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/dan-suspension-por-aumento-de-tarifa-a-renovables/ar1964725?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/cambio-en-afores-no-es-para-generar-miedo-lopez-obrador/1387788
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-12-de-junio-de-2020-20200612-0035.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-12-de-junio-de-2020-20200612-0035.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-12-de-junio-de-2020-20200612-0035.html


 

Wall Street opera con ganancias; Boeing sube 4.59% 

El índice más importante del mercado estadounidense, el Dow Jones, compuesto por 30 

gigantes industriales, avanza 0.47% tras haber subido en la apertura más de 2 por ciento.  

Los índices del mercado accionario estadounidense operan con ganancias, tras las fuertes 

caídas que sufrieron ayer debido al temor a una segunda ola de contagios de coronavirus 

en Estados Unidos. Los inversionistas en Wall Street muestran optimismo de cara al final 

de la semana y respondieron con compras de oportunidad. 

 

Peso gana 1.66%; dólar cotiza en $22.68 por unidad en bancos 

El peso mexicano inicia la jornada de este viernes con una ganancia de 1.66 por 

ciento frente al dólar. El tipo de cambio interbancario cotiza en 22.39 pesos por unidad, 

según datos de Bloomberg. 

Al menudeo, la moneda estadounidense cotiza en 22.68 pesos por dólar, de acuerdo con 

datos de Citibanamex. 

 

Por falta de presupuesto podrían desaparecen millones de hectáreas de reserva natural 

La diputada federal del PRI, Anilú Ingram Vallines, informó que “la comisión nacional de 

áreas naturales protegidas (CONANP) está a punto de ser desmantelada por el recorte a 

su presupuesto, con ello, se pone en riesgo el patrimonio de 91 millones de hectáreas que 

son reservas naturales y de las cuales dependen comunidades y pueblos indígenas”. 

La diputada, añadió “sin presupuesto no hay conservación biológica y México no puede 

permitir que desaparezcan sus 182 áreas naturales protegidas”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Wall-Street-opera-con-ganancias-Boeing-sube-4.59-20200612-0039.html
https://www.razon.com.mx/negocios/peso-gana-1-66-dolar-cotiza-22-68-unidad-bancos-205295
https://www.contrareplica.mx/nota-Por-falta-de-presupuesto-podrian-desaparecen-millones-de-hectareas-de-reserva-natural202012626


 

 

Bolsa mexicana gana por compras de oportunidad tras fuerte declive 

La bolsa mexicana ganaba en sus primeras operaciones del viernes debido a una ola de 

compras de oportunidad luego de sufrir un fuerte declive en la víspera, pero se perfilaba a 

interrumpir una racha de tres alzas semanales. 

El referencial índice accionario S&P/BMV IPC, integrado por las acciones de las 35 firmas 

más líquidas del mercado, ganaba un 1.84% a 37,506.14 puntos, a las 8.57 hora local (1357 

GMT). 

 

 

Gobierno de Puebla 'frena' regreso de industria automotriz y de construcción para el 15 de 

junio 

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, informó este viernes lanzó un nuevo decreto en 

el que se determina que no hay condiciones para el regreso de actividades para el 15 de 

junio en la industria automotriz y de la construcción. 

Esto se debe a que pues la ola de contagios de coronavirus es alta, sumando 24 muertes 

y 184 casos en las últimas 24 horas. 

Reconoció que será difícil el cumplimiento de esta instrucción y aseguró que no confrontará 

a la gente para hacerlo, por lo que lo dejará a la conciencia social el que se acate. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Bolsa-mexicana-gana-por-compras-de-oportunidad-tras-fuerte-declive20201266
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-de-puebla-frena-regreso-de-industria-automotriz-y-de-construccion-para-el-15-de-junio
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-de-puebla-frena-regreso-de-industria-automotriz-y-de-construccion-para-el-15-de-junio


Notas Nacionales 

 

Ante llamado de AMLO de salir de confinamiento, OMS pide "mensajes coherentes" de 

líderes latinoamericanos 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió hoy a los líderes latinoamericanos que 

emitan "mensajes coherentes" para luchar contra la pandemia de la Covid-19 en la región, 

actualmente una de las más afectadas, puesto que la ciudadanía a veces recibe consejos 

contradictorios de sus gobiernos.  

"Los ciudadanos se sienten confundidos si escuchan diferentes mensajes y hay que 

garantizar que tengan la mejor información posible para protegerse a sí mismos, a sus seres 

queridos y a las comunidades", señaló el director ejecutivo de la OMS para Emergencias 

Sanitarias, Mike Ryan, en rueda de prensa.  

 

 

Exigen liberación de policías vinculados a proceso por el caso Melanie 

Un grupo de policías en activo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) se reúne 

en las inmediaciones del Palacio de Bellas Artes, para exigir la liberación de los 

policías vinculados a proceso por el caso Melanie. 

Con cubrebocas, debido a la contingencia sanitaria, los policías, la mayoría de ellos en su 

día de descanso y algunos en el retiro, marcharán hasta el Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento, en donde concluirá su recorrido. 

Esta movilización es previa a la convocada para el próximo lunes, cuando se espera una 

amplia congregación de policías de la SSC e incluso de la Policía de Investigación de 

la Fiscalía General de Justicia (FGJ). 

 

¡Queremos Justicia! Despide multitud a Alexander, de blanco y con globos azules 

Al grito de ¡Queremos Justicia! Y rodeados de una multitud vestida de blanco y con globos 

azules, este jueves fue sepultado Alexander, el joven de 16 años asesinado de un disparo 

en la cabeza, bala que salió del arma de un policía municipal de Acatlán de Pérez Figueroa. 

El camino que recorrió el cuerpo de Alexander desde la que fue su casa hasta el cementerio 

de Acatlán se tapizó de impotencia y de dolor. Amigos, familiares, desconocidos y hasta 

políticos acompañaron a Virgina, la madre del joven que con rabia desbordada denunció 

hace unos días que a su hijo futbolista lo mataron los policías de la patrulla 023. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/ante-llamado-de-amlo-de-salir-de-confinamiento-oms-pide-mensajes-coherentes
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/ante-llamado-de-amlo-de-salir-de-confinamiento-oms-pide-mensajes-coherentes
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/por-el-caso-melanie-exigen-liberacion-de-policias-vinculados-proceso
https://www.eluniversal.com.mx/estados/alexander-se-despidio-de-la-cancha-con-un-ultimo-gol-su-familia-clama-justicia


 
Las redes sociales sí son ‘benditas’, pero es necesaria alfabetización digital 

“En las redes estamos ante una agenda pública secuestrada, por lo que los usuar ios 

estamos obligados a tener una participación más activa, menos visceral, menos emocional 

y exigir responsabilidad de las plataformas”, señaló Rossana Reguillo, coordinadora de 

Signa Lab Iteso, durante el foro de El Financiero, “Redes sociales: ¿benditas o malditas?” 

Coordinados por la periodista Tania Soto, directora de Nación321, también participaron 

Carlos Chavira, influencer y experto en parodias políticas, Vampipe, referente de critical 

social en Twitter, y la maestra, académica e investigadora, Gabriela Warkentin. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/redes-tienen-secuestrada-la-agenda-publica


Notas Internacionales 

 
Nueva York retendrá fondos de departamentos de policía que no actúen contra racismo y 

abuso de fuerza 

Andrew Cuomo, gobernador de Nueva York, dijo que exigirá a los gobiernos locales que 

antes del próximo 1 de abril desarrollen y adopten planes para reinventar los 

departamentos de policía, en lo referente al uso de la fuerza, prejuicios policiales y otros 

problemas que han provocado protestas contra el racismo. 

A más de dos semanas de la muerte de George Floyd en Minneapolis, Minnesota, y que 

provocó un movimiento a nivel nacional, Cuomo dijo que firmará una orden ejecutiva que 

retendrá fondos de los departamentos de policía que no promulgan reformas para mejorar 

a las corporaciones. 

 

Pese a pandemia por Covid-19, Trump apunta esfuerzos hacia la reelección 

En la Casa Blanca hay una norma interna que requiere el uso de mascarillas, pero los 

funcionarios la violan habitualmente. 

La campaña del presidente para la reelección en los comicios de noviembre está 

organizando grandes actos en estadios. Adicionalmente, Donald Trump vuelve a pasar los 

fines de semana de verano en su club de golf en Nueva Jersey. 

 

Indultan a afroamericano por crimen ocurrido en 1920 en EU 

El 15 de junio de 1920, tres hombres negros fueron linchados en Duluth, en el norte de 

Estados Unidos, acusados sin pruebas de haber violado a una mujer blanca. 

 

Cien años después, la justicia indultó a un cuarto afroestadunidense condenado por este 

crimen, que siempre ha negado. 

Max Mason, quien murió en 1942, se convirtió en el primer hombre en beneficiarse del 

perdón póstumo en el estado de Minnesota el viernes, un símbolo en un momento en que 

Estados Unidos se enfrenta a las raíces históricas del racismo que aún socava amplios 

sectores de la sociedad. 
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